Sehr geehrte Damen und Herren, Sehr geehrter Herr Bürgermeister, Liebe Verwaltung,

Am 12. Dezember 2015 verpflichteten sich 195 Staaten mit dem Pariser Klimaabkommen den Klimawandel einzudämmen und die Weltwirtschaft klimafreundlich umzugestalten.

Konkret heißt es in dem Abkommen, dass der weltweite Temperaturanstieg möglichst auf **1,5 Grad Celsius**, auf jeden Fall aber **auf deutlich unter zwei Grad Celsius** im Vergleich zum **vorindustriellen Zeitalter** beschränkt werden soll. Nur so könne eine gegenüber den Folgen des Klimawandels widerstandsfähige Entwicklung gewährleistet werden. (Quelle: BMZ)

Grundgesetz Art 20a

Der Staat schützt auch in Verantwortung für die künftigen Generationen die natürlichen Lebensgrundlagen und die Tiere im Rahmen der verfassungsmäßigen Ordnung durch die Gesetzgebung und nach Maßgabe von Gesetz und Recht durch die vollziehende Gewalt und die Rechtsprechung.

Herzogenaurach stellt sich theoretisch schon seit Jahren den Herausforderungen des Klimawandels, gibt Studien und Konzepte in Auftrag und investiert Zeit und Geld auch in Agenda Beiräten und mehr. Vieles wurde und wird umgesetzt. Verglichen mit einem Marathonlauf, ist Herzogenaurach kräfteschonend gestartet und wäre auch gut im Lauf, wenn die Auswirkungen des Klimawandels nicht schon so verheerend wären. Wir streben in Herzogenaurach die Vollversorgung mit regenerativen Energien bis 2030 an. Weiter heißt es auf unserer Webseite: Schaffen geeigneter Infrastruktur und Förderung des öffentlichen Nahverkehrs zum Umstieg auf Rad, Bus und Bahn sowie E-Mobilität.

Das kann viel und aber auch wenig bedeuten. Das Radverkehrskonzept ist in voller Planung, aber mit der Umsetzung muss auch unverzüglich begonnen werden. Die Bahn ist auf dem Abstellgleis gelandet und die Stub ist seit Jahren in Planung. Die großen HerzoBusse fahren täglich, außer Sonntags, da gibt es keinen HerzoBus, ohne Elektroantrieb. Und die Infrastruktur Straße, wie die geplante Südumfahrung würde genau das zerstören, was wir laut Grundgesetz 20A schützen sollen.

Laut dem EEA haben wir Gold bekommen, obwohl wir noch mitten im Lauf sind.

Das Ziel des Pariser Klimaabkommens den Klimawandels einzudämmen, zwingt uns als Kommune in den Sprint zu starten. Lasst uns das in diesem Jahr tun, bündeln wir alle Kräfte und Resourcen und legen los!

Danke

Patrizia Eliani Siontas

*Quelle:BMZ